

EXPTE. D 2348 /09-10



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo el libro del historiador Ignacio Salaberry "BRAZOS PODEROSOS: Inmigración, agricultura y municipio en el *Estado de Buenos Ayres*. Creación de la Colonia Suiza de Baradero.

RICARDO ALBERTO MONTESANTI Dipujado Bioque Frente para la Victoria H. C. Diputados Prov. de Bs. As.





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

El Licenciado **Ignacio Salaberry**, oriundo de Baradero, donde se afincaran sus bisabuelos, provenientes de Suiza representa fielmente el espíritu que animó a sus antepasados a fomentar la inmigración europea.

En su libro "Brazos Poderosos", hace un relato pormenorizado del proceso histórico de inmigración y colonización desde los orígenes del siglo XIX. A través de su texto podemos encontrar la documentación imprescindible para conocer fielmente los movimientos migratorios que dieran lugar a la radicación de familias en nuestra Provincia:

En este caso, ha tomado la conformación de la floreciente colonia suiza en Baradero, reproduciendo el Acta fundacional de la Corporación Municipal y de la Colonia Suiza del día 4 de febrero de 1856., donde expresa:"...el donativo de tierras en el ejido de este Pueblo, con calidad de cultivo, sería un estímulo poderoso que atraería la inmigración".

La hipótesis que Salaberry trasmite (investigación que fuera su tesis por la cual el autor baraderense se licenciara en Historia en la Universidad de Luján) el concepto de que la inmigración desde Suiza no fue una improvisación, sino que el apoyo y la planificación del Estado, a través de la Municipalidad, factores determinantes en su constitución.

El historiador Levene dice: "La denominada Colonia Suiza de Baradero tuvo su origen en una donación de tierras efectuadas por la Municipalidad de dicho partido", y, como afirman otros investigadores, en el período de inmigración temprana, "Buenos Aires es una provincia que ensancha sus límites y un Estado que distribuye las tierras obtenidas".

Es así que los inmigrantes, visualizados como "portadores de progreso" encontraban un ambiente legal y culturalmente favorable a su tranquila integración.

En un artículo publicado en El Nacional de abril de 1856, Pedro Alonso escribía: "Lo que precisamos es brazos y más brazos y siempre brazos (...), hombres útiles que sean honrados y laboriosos...Pero hay necesidades que satisfacer, y estas solo con el brazo poderoso del superior gobierno pueden remediarse".

Más de 30 páginas del libro trascriben una extensa bibliografía en la materia: libros, artículos, ponencias; material de Archivos consultados, tanto en nuestro país como en Suiza; fuentes inéditas, como el Registro Oficial de la Provincia de Buenos Aires, entre los años 1852 á 1859 y recopilación de notas en diarios, folletos y revistas del siglo XIX y XX.

Detalla también una recopilación de frondosos informes de viajeros y estudiosos; correspondencias y notas.





Provincia de Buenos Aires Konorable Cámara de Diputados

El libro editado por la Association Baradero-Fribourg, muestra con profunda claridad el rol que le representara el poder municipal, ya que el gobierno de la provincia delegaba expresamente las funciones primordiales de la política colonizadora.

"Brazos poderosos", responde así al deseo de homenajear a todos aquellos que solo tenían herramientas y brazos para trabajar, mancomunados como dijera Pedro Alonso, con el apoyo del brazo poderoso del gobierno.

Este libro es un documento acabado de un proceso, la Colonia Suiza de Baradero, con el aditamento de un estudio pormenorizado del proceso migratorio en nuestra Provincia, abundante en información, y documentación que lo hacen imprescindible para el conocimiento de nuestro pasado.

Por todo lo expuesto, solicito de los Señores Diputados la aprobación del presente Proyecto.